

► Station de Jalogny

Qu'en pensent les acheteurs ?

La prochaine vente aux enchères des veaux de la station de Jalogny aura lieu le 18 février à Charolles. À une semaine de l'événement, trois acheteurs nous font part de leurs critères de recherche, de leurs sentiments après l'achat – en présentiel ou distanciel – et des améliorations qu'ils ont constatées sur leur troupeau. La liste complète des veaux de la station de Jalogny est à retrouver sur notre site web Agri71.fr

→ Guillaume Mateuil à Oudry

Le meilleur à plusieurs

À la tête de 75 vèlages à Oudry, Guillaume Mateuil est l'un des acquéreurs de Pénalty, le veau le plus cher de la vente de la station de Jalogny en 2021. Ce sélectionneur exigeant est un fidèle des stations d'évaluation où il vient acheter ses taureaux suivant une méthodologie bien à lui.

J'ai trois principaux critères : les qualités maternelles qui sont obligatoires pour moi ; la finesse et le grain de viande et la facilité de naissance ». Ces deux dernières caractéristiques très prisées de la clientèle, Guillaume Mateuil s'évertue à les réunir sur les produits de son élevage. C'est en station qu'il parvient à trouver ces garanties réunies. Ce qui l'amène à miser sur des veaux convoités aussi par des entreprises de sélection ou des groupes étrangers. C'est ainsi que le veau qu'il visait l'an dernier a atteint 9.000 € ! Pour ne pas laisser échapper ce futur taureau qui répondait à ses critères, l'éleveur d'Oudry s'est associé à deux autres élevages dans son achat : le Gaec Millot Agnès et Éric (70) et le Gaec Delorme frères à Lugny-lès-Charolles.

Vèlage, muscles...

Dès le mois de février dernier, l'animal est allé saillir des femelles dans l'élevage des frères Delorme. Puis il est revenu à



Pénalty en service dans l'élevage de Guillaume Mateuil et dont les premiers veaux naissent cet hiver.

Oudry au mois d'avril pour la mise aux taureaux des vaches de Guillaume. Le Gaec Millot utilise quant à lui de la semence congelée. Les premiers produits de Pénalty naissent cet hiver et « ils confirment la facilité de naissance », révèle l'éleveur d'Oudry. Quand les petits veaux vont grandir, le sélectionneur pourra constater les aptitudes bouchères du taureau. Le développement musculaire et la finesse d'os

étaient en effet l'un des points de force de Pénalty, fait valoir Guillaume. L'animal possédait aussi un excellent index qualité maternelles (IVMat) de 126. Une valeur donnée par le génotypage du veau auquel Guillaume Mateuil attache beaucoup d'importance quand il fait son choix sur le catalogue de la vente de Jalogny.

MARCLABILLE

→ Franck Rebichon à Uxeau

Que des taureaux de Jalogny !

Éleveur à Uxeau avec 75 vèlages, Franck Rebichon est un inconditionnel de la station de Jalogny. Chaque année ou presque, il vient s'y fournir et les quatre taureaux en service dans son élevage proviennent de la station.



Ce que Franck Rebichon apprécie à Jalogny, c'est que les veaux y sont comparés entre eux sur leurs performances. L'éleveur évoque aussi les informations sur les ascendances avec les index. Adhérent à Bovins Croissance, Franck Rebichon avait fait le constat, avec son technicien Alsoni, que ses vaches « manquaient de lait ». Dès lors, il s'est mis à privilégier « des taureaux qui remettent du lait dans l'élevage ». Ce choix a porté ses fruits. Au fil des années, les vaches se sont mises à produire « plus de lait, ce qui signifie moins d'aliments donnés aux brouards et des kilos pris plus rapidement », fait valoir l'éleveur. Grâce aux taureaux achetés à Jalogny, Franck Rebichon a aussi amélioré la facilité de naissance. Les césariennes se sont raréfiées et les frais vétérinaires sont en baisse.

15 veaux que je choisis en fonction de mes besoins. Je vais d'abord les repérer à la porte ouverte. Je privilégie les animaux « coquets » avec de bons aplombs et suffisamment de viande. J'observe aussi leur comportement. Ensuite, je consulte le catalogue et regarde les index des parents : facilité de naissance, aptitude au vèlage, lait... Lors de la vente, je me donne une limite de budget. L'an dernier, j'ai acheté mon veau au deuxième tour de ring au prix de 2.800 € », confie Franck Rebichon. Le naisseur lui a livré l'animal le soir même. Dès les premiers jours d'avril, le jeune reproducteur saillissait ses premières femelles. Ses premiers veaux naissent cet hiver. Et comme pour les autres taureaux issus de Jalogny, « il n'y a pas de mauvaise surprise », conclut Franck Rebichon.

« Pas de mauvaise surprise »
« Pour la vente, je cible 10 à

MARCLABILLE

→ Michel Fouché du Maine-et-Loire (49)

Deux taureaux achetés en ligne

L'an dernier, Michel Fouché, éleveur de 140 charolaises dans le Maine-et-Loire, achetait pour la première fois deux veaux en ligne à la station de Jalogny. En retraite dans un an, cet éleveur-engraisseur de la région d'Angers achète ses taureaux à distance depuis quelques années.

C'est avec Simon Perrot que Michel Fouché s'est converti à l'achat de taureaux à distance et c'est en surfant sur le site Internet de Simon Génétic qu'il a découvert l'existence de la station de Jalogny dans l'hiver 2020-2021. Après s'être fait expliquer par téléphone les modalités, Michel Fouché s'est inscrit pour la vente de février 2021. De chez lui à

six heures de route de Charolles, muni de son ordinateur et de sa souris, l'éleveur angevin s'est porté acquéreur de deux veaux aux enchères, l'un à 2.800 € et l'autre à 3.000 €.

Enchérir en ligne

Techniquement, l'opération s'est très bien déroulée, confie l'intéressé qui, de son écran, a pu suivre la vente en direct comme s'il y

était. « C'est très bien organisé », confie Michel Fouché qui salue l'accueil qui lui a été réservé, même à distance. Grâce à l'achat en ligne, l'éleveur du Maine-et-Loire apprécie de pouvoir « profiter du travail de sélection des éleveurs du berceau de race ». La station de Jalogny lui donne accès à « un grand nombre d'élevages et la qualité des animaux est élevée (pedigrees, facilités de



L'an dernier, la mise en place de la vente en ligne par la station de Jalogny a permis à de nouveaux éleveurs comme Michel Fouché d'acquérir des veaux à distance.

naissance, lait) », explique-t-il. Depuis plusieurs années, Michel Fouché fait confiance aux index pour choisir ses taureaux. « On ne se trompe pas de beaucoup », commente-t-il. Et sur Internet, en affinant son choix grâce aux

photos ou vidéos, l'éleveur angevin parvient à sélectionner des taureaux qui font progresser son cheptel sur la croissance, les poids de carcasse, le vèlage.

MARCLABILLE